



Weihnachtsbrief
der Pfarrei Heilig Kreuz Gersheim
mit den Gemeinden St. Alban Gersheim und
Hl. Pirminius Walsheim,
Hl. Martin Medelsheim mit Hl. Bruder Konrad
Utweiler,
St. Markus Reinheim und
Hl. Nikolaus von der Flüe Niedergailbach,
St. Mauritius Rubenheim mit St. Barbara Herbitzheim
und St. Wendelinus Bliesdalheim



adveniat

für die Menschen
in Lateinamerika

Flucht trennt.

Hilfe verbindet.

Weihnatskollekte 2023
am 24. und 25. Dezember

Weihnachten - Fest der Liebe zwischen Gott und den Menschen.

*Die Liebe unseres Gottes,
die die Welt bewegt,
trägt und erhält,
macht sich klein und verletzlich
und offenbart sich in einem
hilflosen Kind.*



*Seine Liebe
setzt einen
neuen Anfang,
um die Welt,
die sich von
ihm entfernt
hat,
wieder neu an
sich zu binden.*

*Durch dieses Kind spricht Gott
sein Wort in die Welt,
seine Liebeserklärung
an uns Menschen.*

*In und mit diesem Kind
lässt Gott sein Wort der Liebe
wachsen, reifen, Frucht tragen
und sich vermehren, bis heute.*

*Jahr für Jahr feiern wir
dieses Fest der Liebe
in der Hoffnung,
dass die Liebe auch in uns
wachse, reife und Frucht trage.*

© Gisela Baltes (www.impulstexte.de)

Liebe Pfarrangehörige,

„Wird es denn gar nicht besser?“, diese Frage stellten sich viele in den letzten Wochen des Jahres 2023. Nein, es scheint nicht besser zu werden. Leider. Aber es hilft auch nicht, darüber zu jammern und zu klagen. Das wissen wir nur zu genau. Vielmehr hilft es, sich zu besinnen auf das, was trotz allem gut ist. Das richtet auf und lenkt den Blick auf vieles, wofür wir dankbar sein dürfen. So auch in unserer Pfarrei.

Ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns. Wir haben wieder viele Gottesdienste gefeiert, die kirchlichen Feiertage festlich begangen, Erstkommunionkinder auf den Weißen Sonntag vorbereitet, Menschen in frohen und traurigen Lebenslagen begleitet. Darüber hinaus konnten wir in diesem Jahr Pastoralreferentin Kornelia Olbrich im Pastoralteam begrüßen und wir freuen uns, dass sie schon in der kurzen Zeit so gut in unserer Pfarrei angekommen ist.

Die Wahlen der Pfarrgremien beanspruchten sehr viel Zeit in der Vorbereitung und Durchführung. Wir sind sehr dankbar, dass sich wieder Menschen für die Mitarbeit zur Verfügung gestellt haben. Manch neues Gesicht konnten wir gewinnen, viele blieben dabei und zeigten damit, dass in unserer Pfarrei ein gutes Miteinander möglich ist. Es macht uns froh, dass wir schon so gut

zusammengewachsen sind. Denn die Vernetzung untereinander bietet viele Vorteile. Einige haben sich aus der Gremienarbeit verabschiedet, bleiben aber weiterhin in der Pfarrei ehrenamtlich aktiv. Auch dafür sind wir sehr dankbar, wie für alle Menschen, die sich bei uns einbringen mit ihren Fähigkeiten und Talenten. Das ist nicht selbstverständlich – besonders heute in der Kirche.

So sind wir auch dankbar für die Kinder, Jugendlichen und die betreuenden Erwachsenen, die Anfang Januar wieder von Haus zu Haus gehen und die Dreikönigsaktion 2024 unterstützen. Unter dem Motto „Gemeinsam für unsere Erde – in Amazonien und weltweit“ stehen die Bewahrung der Schöpfung und der respektvolle Umgang mit ihr im Mittelpunkt. Die Aktion will die Sternsinger ermutigen, sich gemeinsam mit Gleichaltrigen aller Kontinente für ihr Recht auf eine gesunde Umwelt einzusetzen. Bitte empfangen Sie unsere Sternsinger freundlich und unterstützen Sie die Projekte mit Ihrer Spende.

Flucht trennt. Hilfe verbindet. – Diese beiden prägnanten Sätze stehen über der diesjährigen Adveniatsaktion. Verfolgung, Gewalt und Hunger zwingen Menschen, ihre Heimat zu verlassen. Flüchtende verlieren auf den gefährlichen Routen ihr Leben. Das Lateinamerika-Hilfswerk Adveniat versorgt mit seinen Partnern vor Ort Flüchtende mit Lebensmitteln und Medikamenten und bietet in sicheren Unterkünften Schutz. Ausbildungsprojekte ermöglichen die Chance auf einen Neuanfang. Wir bitten auch hier um eine großzügige Gabe, um Hilfe vor Ort leisten zu können.

Weihnachten – das Fest der Liebe zwischen Gott und den Menschen. Damit haben wir unseren Pfarrbrief eingeleitet. Wenn wir diese kurze Formel mit Leben füllen durch unser Sein, durch unser Miteinander und gegenseitige Rücksichtnahme wird es vielleicht doch besser in unserer Welt, zumindest in unserer kleinen Welt. Und wir sind gewiss: Das wird ausstrahlen auf andere.

Bleiben wir also dabei, zuversichtlich auf bessere Zeiten zu hoffen. Und tragen wir das Unrige dazu bei, damit sich diese Hoffnung erfüllt.

Mit dieser Bitte wünschen wir Ihnen und allen, die Sie im Herzen tragen, gesegnete Feiertage und ein frohes Neues Jahr.

Ihr Pastoralteam

Die Weihnachtsgottesdienste im Überblick:

Sonntag, 24.12.2023: HEILIGER ABEND

Kindergottesdienste:

14:30 Uhr:	Herbitzheim
16:00 Uhr:	Reinheim



Christmetten:

16:00 Uhr:	Medelsheim
16:00 Uhr:	Rubenheim
18:00 Uhr:	Gersheim
18:00 Uhr:	Niedergailbach



Montag, 25.12.2023:

HOCHFEST DER GEBURT DES HERRN - WEIHNACHTEN

08:30 Uhr:	Walsheim
08:30 Uhr:	Herbitzheim
10:00 Uhr:	Bliesdalheim
10:00 Uhr:	Reinheim

Dienstag, 26.12.2023: ZWEITER WEIHNACHTSTAG– HL. STEPHANUS

10:00 Uhr:	Gersheim
10:00 Uhr:	Utweiler

*F*reude an mir und anderen
*R*uhe, um zu mir zu kommen
*I*ch sein dürfen
*E*rleben, was froh und glücklich macht
*D*emütig werden und
*E*rfahren, dass nicht alles von mir abhängt
*N*ah sein: Gott und den Menschen!

Grafiken: www.pfarrbriefservice.de

Redaktion: Pfarrei Heilig Kreuz Gersheim, www.pfarrei-gersheim.de

Spendenkonto Bischöfliche Aktion Adveniat: IBAN: DE03 3606 0295 0000 0173 45